

Hay corporaciones que traban los cambios

■ “Ningún partido proyectó al país hacia el siglo XXI”

■ **El rector de la Universidad ORT, Jorge Grünberg, dijo el miércoles durante una ceremonia de graduación en esa institución, que en las elecciones de octubre se elige entre “el pasado y la modernidad”, criticó a “las corporaciones que se oponen a los cambios” y señaló que las reformas tributarias, educativas y laborales en marcha, “no son compatibles” con la modernización del país.**

Según el rector, si bien en los últimos 20 años han gobernado los tres principales partidos, “ninguno de ellos instrumentó los cambios que hacen falta”



Jorge Grünberg.

para “proyectar” al país “hacia la prosperidad en el siglo XXI”. Grünberg afirmó que en cada quinquenio se pensaba “que el próximo gobierno o el próximo partido iba a traer los cambios”, pero que, luego que se turnaron todos en el poder, quedó en evidencia que “el problema no era el partido de turno”. Por ello, Grünberg llamó a los egresados de la Universidad ORT a formar “un nuevo liderazgo nacional”, que sea “imaginativo y decidido a enfrentar a las corporaciones que se oponen a los cambios”.

Grünberg evaluó que, a fines del siglo XX, “Uruguay tuvo una gran oportunidad de reconvertirse”, ya que la tecnología permitió que disminuyera la importancia de los recursos

geográficos y de población. Sin embargo, el rector consideró que esa oportunidad fue “desperdiciada”.

“El temor a los cambios, la deferencia por las ‘vacas sagradas’ y el poder de las corporaciones, nos impidieron hasta ahora reformar nuestra sociedad”, evaluó, y sostuvo que en el futuro la riqueza de una nación no se medirá por sus recursos naturales o por su capital sino por su conocimiento.

Aunque el afán de transformación “figure en el discurso de muchos”, comentó Grünberg, cuando se mira “los tipos de inversiones” que atrae el país, “las reformas tributarias, educativas, laborales en marcha, ninguna de ellas es compatible con modernizar el país”.

De todos modos, el rector subrayó algunos “puntos de luz” durante los últimos años, como el Plan Ceibal o la Agencia Nacional para la Innovación e Investigación. Pero se preguntó: “¿Van a tener continuidad? ¿Su legitimidad no será cuestionada por haber sido lanzados por gobiernos anteriores como pasó o está pasando con las AFAP o como pasó con los centros de formación docente del interior?”

Para el rector de la ORT, “una sociedad sin visión cohesiva actúa antropofágicamente y se come sus propios proyectos”, y consideró que las generaciones que se están formando con el Plan Ceibal “van a exigir otro sistema educativo y otras oportunidades laborales”.